
Протокол № 4
заседания Учебно-методического совета 

Кыргызского авиационного института им. И. Абдраимова 
28.12.2022 г. г. Бишкек

Присутствовали: Председатель УМС -  Садовская О.А.
Секретарь УМС -  Джу магу лова В.Р.

Члены: нач.УУ Манапбаев Э.Р., зав. ОКБП и стандартов ИКАО Эрмексариева 
Г.М., зам.декана по УР ВПО Узакбаева В.Ж., зам.декана по ВР Абдрахманова А.К., 
зав кафедрой ЕНД Исмаилова Ж.К., зав.сектором УМР Курманкулова Н.К., спец по 
ИС АВН Жунушалиева А.Д., председатель ЦК языков Иматов Э.Т., председатель ЦК 
СЭД Базарбаева Ч.Н., председатель ЦК СД Сатыбеков А.Н., председатель ЦК ОТиПД 
Кыдыралиев Э.М. зав. отделением СПО Сапарбекова А.Ж., председатель УМС ЕНД 
Тентимишова Ч.Ш., председатель УМС ЛТЭ ВС Козионов Б.Б., председатель УМС 
ЦК СД Байдылдаев Т.Б., председатель УМС ЦК языков Турар кызы Ж., председатель 
УМС ЦК ОТиПД Бодошова С.О.

Повестка дня
1. Совершенствование и дальнейшее развитие базы по изучению английского
языка ( председатель ЦК Иматов Э.Т.);
2. Анализ качества курсовых работ (зав.каф.ЛТЭВС Завьялов С.В., зав.каф.ЕНД 

Исмаилова Ж.К., пред.ЦК СЭД Базарбаева Ч.Н., пред. ЦК ОТиТП Кыдыралиев
Э.М., пред.ЦК СД Сатыбеков А.Н.);

3. Выработка профессиональных компетенций и особенности проведения 
учебной, производственной и квалификационной практик (зав.каф. ЛТЭВС 
Кыдыралиев Э.М., зав.каф. ЕНД Исмаилова Ж.К., зав.отделом практики 
Жороев М.Э.);

4. Подготовка к зимней экзаменационной сессии (нач.УУ Манапбаев Э.Р., 
зам.декана Узакбаева В.Ж., зав.ОСПО Сапарбекова А.Ж.);

5. Обсуждение результатов анализа анкетирование студентов (ОКБП и стандартов 
ИКАО);

6. Разное.
Садовская О.А. По первому вопросу Совершенствование и дальнейшее 

развитие базы по изучению английского языка доложит председатель ЦК «Языков» 
Иматов Э.Т.

Иматов Э.Т.: Развитие базы английского языка: Государственным агентством 
гражданской авиации при Кабинете министров КР издан приказ об усилении 
авиационного английского языка, на основании этого приказа у нас в КАИ был издан 
приказ об организации интенсивного курса английского и авиационного английского 
языка для выпускных курсов ВПО и ОСПО. Хочу ознакомить вас с целью этого 
курса,она заключается в выявлении реализации поставленных задач, предмет анализа 
это учебно-методическая работа преподавателей английского языка, Курс начался с 
февраля месяца 2023 года и в конце каждого месяца мы проводили мониторинги, т.е. 
мы принимали устные и письменные, а также компьютерные тесты. По итогам тестов 
ни один студент не получил оценку "пятерка", немного студентов получили оценку



"четверка", основная масса студентов получили оценки "тройка" и "двойка". Есть 
группы где по одному студенту получили удовлетворительные оценки, остальные все 
получили оценку неудовлетворительно. Рассмотрим сильные и слабые стороны 
анализа интенсивного курса английского языка. Сильные стороны это сплоченность 
преподавателей английского языка, т.е. изначально мы разработали учебные 
программы по ведению этого курса, было составлено расписание занятий и также 
разработаны методические указания и раздаточные материалы. Владение 
авиационным английским языком, наличие аудио- и видео материалов, наличие 
лингафонного кабинета и высокая степень мотивации студентов к изучению 
английского языка, и наличие материальной базы для проведения занятий, 
соответствующие современным требованиям. Слабые стороны это изначально 
неверное формирование групп слушателей, т.е. не были учтены уровни знаний 
студентов, недостаточное оборудование кабинетов авиационными материалами, не 
все кабинеты оснащены авиационными терминами. Возможности: больше вовлекать 
преподавателей носителей языка, использование контекстной рекламы. Угрозы: не 
использование ТСО, нет мотивации у большинства студентов.

В сентябре 2023 года на базе института был открыт Центр развития 
авиационного английского языка "Aviation English". В начале 2023-2024 учебного года 
разработан план действий на учебный год, составлен график проведения открытых 
уроков ежемесячно.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению информацию докладчика
2. Усилить и активизировать работу в плане развития английского языка.

По второму вопросу докладчик Кыдыралиев Э.М.: Преподаватели 
руководители курсовых проектов регулярно дают отчеты, к сожалению, есть такие 
группы, где курсовые проекты на доработке, есть студенты не предоставившие 
работы, есть те кто еще не защитили работы. Одним словом мало кто сдал курсовые 
проекты. Пытаемся донести до кураторов положение в группе на счет курсовых 
проектов.

Перечень тем курсовых работ был утвержден на заседании Цикловой 
комиссии. В начале семестра студентам были даны темы курсовых работ. Работа шла 
очень тяжело, хотя преподавателем было разработано и роздано методическое 
указание по выполнению курсовой работы. Хотя был макет, но студентам тяжело 
давалось разработка курсовых работ. Тем не менее, на данный момент все студенты 
сдали курсовые работы, ведомость закрыта и передана в Учебное управление и 
журнал регистрации курсовой работы заполнен.

Козионов Б.Б.: У нас нет единой формы оформления Курсовых работ, я 
разработал пособие но студенты не следуют ей. Предлагаю внести единую форму 
оформления курсовых работ по всему институту.

Курманкулова Н.К.: У нас дается 20 часов на консультацию курсовой работы, 
заранее должен был, составлялся график в этом году никто не сдавал такой график. 
Есть такое понятие как предзащита, руководители проверяют техническую и 
содержательную сторону выполненной студентами курсовой работы. Председатели и



зав.кафедры должны составить график приема курсовых работ. Потому что если в 
группе 20 студентов преподаватель не сможет принять всех сразу. Нужно студентов 
обязать, чтобы они подготовили 3 минутную презентацию курсовой работы. Думаю 
20 часов достаточно преподавателю для руководства курсовой работы.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Председателям цикловых комиссий и заведующим кафедр до 1 февраля провести 
серьезный анализ качества курсовых работ и выступить с предложениями и 
рекомендациями как улучшить качество курсовых работ.
2. Руководителям курсовых проектов усилить индивидуальную консультационную 
работу студентов.

По третьему вопросу докладчики Исмаилова Ж.К., Кыдыралиев Э.М.: 
Выработка профессиональных компетенций и особенности проведения учебной, 
производственной и квалификационной практик.

Исмаилова Ж.К.: Я думаю, что учебную практику нужно изменить и назвать 
учебно-ознакомительной практикой. Очень много компетенций, которые подходят к 
учебной и производственной практике.

Кыдыралиев Э.М.: Программа квалификационной практики на стадии 
разработки компетенции до конца не поставлены.

Садовская О.А.: Докладчики пришли неподготовленные, поэтому этот вопрос 
мы перенесем на более поздний срок.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Перенести обсуждение данного вопроса на более поздний срок.

По четвертому вопросу Манапбаев Э.Р.: На основании утвержденных учебных 
планов у нас разработан график учебного процесса и утверждены расписания сдачи 
зимней-экзаменационной сессии. Все преподаватели и студенты ознакомлены с 
графиком проведения сессии. В АВН портал загружены все экзаменационные 
вопросы. По СПО на сессию выходит 24 группы. Студенты, обучающиеся на базе 9 
класса продолжают обучение.
Узакбаева В.Ж.: На факультете ГА началось сдача модулей в штатном режиме. 
Подготовка велась поэтапно, были загружены контрольные вопросы под 
руководством заведующих кафедр, деканатом были составлены графики 
экзаменационных сессий. Имеющие технические неполадки устраняются, ведется 
точечная работа со студентами.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Провести заседание Цикловых комиссий по вопросу проведения зимней- 

экзаменационной сессии.
2. Учебное управление, деканат и отделение СПО вести строгий контроль за 

ходом зимней-экзаменационной сессии.
3. Признать подготовку к зимней экзаменационной сессии удовлетворительной.
4. Усилить работу кураторов и менеджеров.



Садовская О.А.: По пятому вопросу Обсуждение результатов анализа 
анкетирование студентов выступит Эрмексариева Г.М..

Эрмексариева Г.М: Анкетирование прошли все студенты первого курса ОСПО 
я озвучу некоторые основные моменты. Вопросов было много, например: на вопрос 
"цель вашего поступления в КАИ" более 62% ответили "получить любимую 
профессию"; на вопрос что привлекает вас в выбранной профессии более 30% 
ответили "возможность развивать свои возможности"; на вопрос из каких источников 
вы узнали о нашем институте более 40% ответили "из сайта КАИ". Это говорит о том 
что сайт действительно функционирует. Анкетирование проводилось с целью выявить 
адаптацию первокурсников. На данный момент у нас на первом курсе обучается более 
613 студентов из общего контингента. У нас еще проводятся ряд анкетирования среди 
магистрантов, работодателей. В связи с тем что институт скоро будет проходить 
аккредитацию планируется еще ряд анкетирований.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению информацию докладчика.
2. Расширить спектр анкетирования.
3. Увеличить линейку вопросов

Председатель УМС Садовская О.А.

Секретарь УМС Джумагулова В


